

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis secara menyeluruh dan didukung dengan data yang akurat serta dapat dipertanggung jawabkan kebenarannya, maka hasil penelitian ini mengambil kesimpulan atas rumusan masalah yaitu penggunaan bahasa daerah dalam siaran radio dan peran radio dalam melestarikan bahasa daerah di Radio 90.2 KIS FM Cilegon sebagaimana yang dapat diuraikan sebagai berikut:

1. Penggunaan bahasa daerah dalam siaran radio di Radio 90.2 KIS FM sifatnya tidak memaksakan. Untuk keseharian dalam pembawaan program siaran, penyiar Radio KIS FM menggunakan bahasa Indonesia, barulah saat berinteraksi dengan pendengar yang memiliki sebutan Sahabat KIS, penyiar akan menyesuaikan dengan bahasa daerah yang ada atau yang dikuasai oleh penyiar dan pendengar. Bahasa daerah yang dipakai terdapat 2 bahasa, yaitu bahasa Jawa Cilegon dan

bahasa Sunda. Kebanyakan bahasa yang dipakai adalah bahasa Jawa Cilegon. Kemudian bahasa Jawa Cilegon dipecah lagi menjadi bahasa Bebasan dan bahasa Kite. Bahasa Kite inilah yang lebih dikuasai oleh penyiar dan pendengar dikarenakan bahasa Kite digunakan oleh mayoritas masyarakat Kota Cilegon.

2. Peran Radio 90.2 KIS FM Cilegon dalam melestarikan bahasa daerah

- 1) Menjadikan bahasa daerah sebagai sebagai hiburan untuk masyarakat lokal.

Di awal pandemi hingga saat ini, kegiatan interaksi sosial menjadi terbatas. Untuk mengatasi rasa bosan dan menghindari kepanikan, radio berupaya untuk tetap mengudara dengan segala keterbatasan yang ada. Masyarakat Cilegon dan sekitarnya menjadikan radio salah satu alternatif untuk tetap bersosialisasi baik dengan penyiar atau pendengar lainnya layaknya seperti tetangga karena bahasa yang digunakan adalah bahasa sehari-hari.

- 2) Menjadikan bahasa daerah sebagai penghubung kedekatan antara penyiar dan pendengar.

Bahasa daerah yang digunakan saat berinteraksi antara penyiar dan pendengar memicu kedekatan emosional karena merasa saudara sebahasa.

Hal itu bertujuan agar antusias pendengar tetap bertahan untuk tetap menikmati siaran yang sedang berlangsung.

- 3) Menjadikan bahasa daerah dalam sebuah lagu sebagai pengingat tanah kelahiran.

Pendatang baru di kota Cilegon terus bertambah setiap tahunnya. Mereka yang dengan sengaja atau tidak sengaja mendengar lagu berbahasa daerah asal mereka yang diputar pada saluran radio ini merasa teringat dengan kampung halamannya. Genre musik yang beragam di radio ini memungkinkan seseorang juga bisa *merequest* lagu daerah yang disukainya.

- 4) Menjadikan bahasa daerah sebagai konsep etnik radio untuk mempertahankan budaya khususnya di Kota Cilegon.

Bahasa daerah merupakan salah satu budaya yang dimiliki kota Cilegon dan wajib dilestarikan agar tidak terkikis, terlebih lagi di masa sekarang yang serba milenial ini. Dengan dipakainya bahasa daerah di radio ini diharapkan mampu memelihara budaya lokal agar tetap dikenal dan diakui masyarakat.

B. Saran

Berdasarkan hasil kesimpulan yang telah dipaparkan di atas, maka penulis memberikan saran yang mungkin bisa dijadikan bahan pertimbangan. Adapun saran-saran yang dipaparkan adalah sebagai berikut:

1. Bagi masyarakat, dapat menikmati program-program siaran di saluran 90.2 Radio KIS FM Cilegon dengan mudah dan dapat mengambil pelajaran, informasi, tips-tips yang diberikan serta menjaga kelestarian budaya Kota Cilegon melalui program yang disajikan Radio KIS FM.

2. Bagi media, diharapkan menjadi acuan dalam membuat suatu program menarik yang tidak hanya untuk hiburan semata, tetapi juga dapat memperkenalkan dan melestarikan budaya lokal. Dengan begitu budaya lokal akan diakui eksistensinya oleh masyarakat dengan harapan budaya tersebut dikenal tidak hanya dalam jangkauan lokal saja, tetapi hingga mendunia.
3. Bagi akademis, penelitian ini diharapkan mampu memberikan manfaat bagi mahasiswa, khususnya di bidang studi ilmu komunikasi. Penelitian ini diharapkan dapat menjadi penunjang semangat dalam mengejar pendidikan pada mahasiswa serta mampu menjadi referensi bahan untuk penelitian selanjutnya.

C. Penutup

Puji syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT, yang telah memberikan kekuatan, hidayah serta taufiqnya telah memberi kemudahan

sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian ini dengan tepat waktu. Penulis menyadari dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari banyak kesalahan dan kekeliruan. Hal ini semata-mata dikarenakan keterbatasan ilmu dan keterbatasan kemampuan yang dimiliki penulis. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran dari berbagai pihak sebagai bahan pembelajaran penulis.

Terlepas dari semua itu, akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis memohon petunjuk dan bimbingan dari segala kesalahan dan kekhilafan dalam segi penulisan skripsi ini. Semoga skripsi ini bisa bermanfaat khususnya bagi penulis dan para pembaca pada umumnya.